

Fecha: 02-01-2024  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Municipios detallan situación de baños públicos para uso de visitantes en el sector costero

Pág. : 8  
 Cm2: 823,6  
 VPE: \$ 989.989

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

Cecilia Bastías Jerez  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Distintos sitios turísticos de la Región del Biobío preparan con antelación la llegada de visitantes con planes de seguridad ciudadana, coordinación con las cámaras de comercio, generando las concesiones de diversas playas para que el veraneo en sus comunas sea fructífero. Sin embargo, una de las complicaciones que se manifiestan es la ausencia de baños públicos. Así lo planteó la empresaria gastronómica, Silvia Sepúlveda, dueña de la bentoteca Marisol en el sector La Poza de Talcahuano. "Tenemos problemas de los baños públicos que nunca se hicieron, el fin de semana la gente pide los baños prestados en el local, aunque no es cliente, y uno se los cede para que no se vayan enojados. Pero deberían resolverlo", comentó.

Al respecto, desde la Municipalidad de Talcahuano, indicaron que sobre los servicios sanitarios públicos en lugares turísticos de la comuna de Talcahuano, el municipio no cuenta con ellos en La Poza, ni en el borde costero. "Estas obras, al ser ejecutadas y construidas por la Dirección de Obras Portuarias y jurisdicción de la Armada de Chile, no cuentan con instalaciones municipales de baños públicos", explicaron.

Desde la misma entidad declararon que instalan baños para todo público sólo cuándo realiza y organiza eventos gratuitos para la comunidad. "Y solo se mantienen baños públicos en la Plaza de Armas de la comuna que son entregados en concesión para su funcionamiento y mantención. En horario de 9 a 20 horas en temporada veraniega", establecieron.

Por el momento, en la Municipalidad de Talcahuano no existen proyectos, ni planificaciones para la construcción de estos espacios, por cuanto el en el sector de La Poza, cada local de comidas tiene sus propios servicios higiénicos.

#### Sernatur

De acuerdo a Maritza San Martín, directora regional (s) Sernatur Biobío, el tema de las instalaciones sanitarias para uso público indudablemente son de gran importancia para la gestión turística. "El turismo es una actividad



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

A INICIOS DE LA TEMPORADA ESTIVAL

# Municipios detallan situación de baños públicos para uso de visitantes en el sector costero

Para el fomento turístico es fundamental contar con servicios básicos, específicamente sanitarios, en los puntos que prefieren los visitantes. Las Municipales dan cuenta de proyectos, ubicación y horarios de los que existen en sus territorios.

de gran posicionamiento y potencial en nuestra Región, a pesar de los avances logrados en materia de soluciones sanitarias, tanto en balnearios públicos como en parques y reservas naturales, es innegable que aún queda

trabajo por hacer, y es relevante el continuar respaldando iniciativas al respecto", sostuvo San Martín.

La directora (s) de Serantur destacó que en la Región existen 75 campings debidamente registrados en Serna-

tur, los que cumplen con todas las normativas vigentes, quiere decir que disponen del equipamiento esencial necesario para brindar un servicio de calidad sin poner en riesgo la salud de las personas, ni el medio ambiente.

"Nuestro llamado es a que, durante esta temporada estival, los turistas prefieran los servicios registrados. Además, de manera constante, llevamos a cabo campañas para promover la formalidad a través de nuestras redes so-

ciales y operativos de registro en colaboración con los municipios que así lo requieran, realizando charlas presenciales", planteó Maritza San Martín.

#### Hualpén

La comuna de Hualpén está en el proceso de habilitación de tres playas, dos en Lenga y una en Ramuntcho. En estos casos, desde la municipalidad manifestaron que "se considera una licitación que se está haciendo para el servicio de baños. Este proceso está pronto a cerrar y en ese momento se sabrá las características, aunque desde el comienzo se pide que tengan agua, aprobación de la Armada. Todos los permisos ambientales para eso tenemos una Dirección de Medio Ambiente de la Municipalidad de Hualpén que está vigilando esas consideraciones, y una unidad municipal de borde costero, ambas trabajan fomentar la construcción de una comuna Eco Turística".

#### Coronel

La comuna de Coronel es un importante polo turístico por sus playas en la temporada estival. Desde el municipio coronelino indicaron que existen cinco puntos claves en los que se distribuyen los baños públicos habilitados para los visitantes. Precisaron que el Edificio consistorial de la Municipalidad cuenta con baños para todo público. "También Playa blanca dispone de dos instalaciones sanitarias administradas por Bomberos. Por otra parte y de manera estratégica, para quienes quieren conocer la historia de Coronel, en el museo de Puchoco Schwager e Hito Galvarino existen baños dentro del recinto, los cuales están restringidos al horario de cada galería", detallaron.

Además, frente a la Plaza de Armas de la comuna también existe un espacio concesionado. "Es importante mencionar que en la construcción de la próxima plaza cívica de Coronel, proyecto que ya cuenta con financiamiento, también están contemplados baños públicos", destacaron.

En cuanto a los horarios, la información que entregó la Municipalidad de Coronel

FOTO: MUNICIPALIDAD DE TOME

BAÑOS PÚBLICOS playa El Morro de Tomé.



**\$119**

millones

aprobados en convenio de transferencia con el Gobierno Regional del Biobío permitirán construir baños públicos en playa Bellavista.

#### Municipalidad de Hualpén

abrió proceso de licitación de los baños que se instalarán en la playas de Lenga y Ramuntcho.

es que en Playa Blanca están disponibles de lunes a domingo, desde las 10:30 hasta las 19 horas. En el caso del museo Puchoco Schwager, los tocadores siguen el horario del lugar, estando disponibles por la mañana de 9 a 12 horas, por la tarde de 14 a 17 horas. En cuanto al museo Hito Galvarino, los baños están abiertos de 10 horas a 18 horas en horario continuo. "Cabe mencionar que ambos museos permanecen cerrados los lunes, por lo que los baños no estarán disponibles ese día", indicaron del municipio.

En el caso del edificio de la municipalidad los tocadores están abiertos al público desde las 8:30 horas hasta las 13 horas, mientras que los ubicados en la plaza cívica están disponibles de manera continua desde las 9 hasta las 17:30 horas.

#### Tomé

La comuna de Tomé que se caracteriza por sus playas, actualmente cuenta con servicios básicos en la costanera de Dichato. "De lunes a domingo entre 10 y 21 horas, también en el sector Quichiuto, más precisamente en el Muelle Hinrichsen, tenemos baños que funciona-

rán desde la primera semana de enero de lunes a domingo desde las 10 en adelante", señalaron.

Por otro lado, dispuesto por los propios locatarios, en el sector explanada también hay baños públicos. En playa El Morro hay baños públicos que fueron reacondicionados recientemente por el municipio y pintados con graffitis de motivos marinos, para evitar que sean vandaliizados con otro tipo de rayados. "Estos baños serán concesionados próximamente a Bomberos de la comuna, que se harán cargo de su funcionamiento para la comunidad", explicaron.

Por último, está aprobado el convenio de transferencia de recursos desde el Gobierno Regional del Biobío por un monto cercano a los \$119 millones, que permitirá construir baños públicos en playa Bellavista, para lo que próximamente llamarán a licitación.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl